

Claudio Ramírez
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Un total de 140 mil hogares del Gran Valparaíso (Valparaíso, Viña del Mar, Quilpué, Villa Alemana y Concón) y de Quillota, lo que equivale a cerca del 36% del total de esas comunas, dicen sentirse “inseguros” o “muy inseguros”.

Así lo constató el informe “Mejores barrios, menor percepción de inseguridad. Entornos urbanos que generan confianza”, elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) en base a los resultados de la Encuesta Nacional Urbana de Seguridad Ciudadana 2023 del INE.

En el desglose, Quillota destacó con la mayor proporción de hogares que señalan sentirse inseguros, con un 39,7%. Le siguen Quilpué (36,9%), Villa Alemana (36,3%), Valparaíso y Viña del Mar (35,5%) y Concón con 32,6%.

“Este no es sólo un problema de delitos, es un problema de entorno y abandono. Cuando un barrio está mal iluminado, con basura acumulada, sin espacios públicos dignos ni actividad económica, genera desconfianza y sensación de riesgo”, dijo el presidente de la CChC, Fernando Bustamante.

EXPONEN MEDIDAS

Frente a estas cifras, alcaldes de la zona subrayaron las medidas que está implementando para revertir estas cifras. “Desde que llegamos, hace seis meses, nos encontramos realizando un trabajo intenso de coordinación y despliegue con Carabineros, la PDI, la Delegación Presidencial y las instituciones que puedan colaborar en el objetivo de proyectar una mayor sensación de seguridad en Valparaíso”, comentó la alcaldesa porteña, Camila Nieto.

Entre las acciones desarrolladas, subrayó la implementación de patrullajes mixtos entre funcionarios municipales y Carabineros y el plan de ordenamiento del comercio informal, entre otras. “Hemos reparado decenas de cámaras que no tenían mantención hace años (...), estamos en proceso de adquisición para mejorar la instrumentaria de nuestros equipos de seguridad, hemos recibido de parte del Gore más de 20 autos nuevos para Carabineros y la PDI; y aprobamos, prontamente, un plan comunal de seguridad”, detalló.

Indicó que, en paralelo, se siguen potenciando las actividades deportivas para niños con el fin de alejarlos de la de-



MIGUEL CAMPOS

JEFES COMUNALES ENFATIZARON LAS ACCIONES QUE ESTÁN DESARROLLANDO PARA ENFRENTAR EL TEMA.

Revertir sensación de inseguridad: el reto para los alcaldes

REGIÓN. Detallan avances respecto a estudio de la CChC que indica que ello afecta a 36% de hogares en Gran Valparaíso.

“Caminamos y mascamos chicle al mismo tiempo con la convicción de que Valparaíso será un lugar más seguro para vivir”.

Camila Nieto
 Alcaldesa de Valparaíso

“Desarrollamos un plan estratégico, con una inversión cercana a los \$ 2.000 millones, que está dando resultados concretos”.

Freddy Ramírez
 Alcalde de Concón

“Creo que las cifras que se reflejan en el estudio, hoy se han revertido producto de un trabajo en conjunto con las policías”.

Nelson Estay
 Alcalde de Villa Alemana

lincuencia. “Caminamos y mascamos chicle al mismo tiempo con la convicción de que Valparaíso será un lugar más seguro para vivir”, indicó.

El alcalde Concón, Freddy Ramírez, remarcó que pese a la cifra de la comuna, que es la más baja entre las estudiadas, la seguridad implica un desafío permanente, enfatizando medidas tomadas, como la entrega de botones de pánico, el cambio de luminarias, el sistema de alerta comunitaria y el patrullaje de 24 horas.

“Desarrollamos un plan estratégico, con una inversión cercana a los 2.000 millones de pesos, y hoy día ese proyecto y su implementación está dando resultados concretos y claros”, dijo el jefe comunal.

Agregó que “debemos seguir estrechando la brecha de la delincuencia y, por supuesto, de la seguridad en la comuna”.

El alcalde de Villa Alemana, Nelson Estay, remarcó que cuando asumió la comuna, en materia de seguridad “no había nada, no había seguridad ciudadana. De las 46 cámaras de vigilancia, solamente dos funcionaban, no teníamos el convenio OS-14 con Carabineros, que lo firmamos recién el día 3 de marzo y, desde esa fecha, los

delitos han disminuido”.

Aseguró que en la actualidad se impulsa un proyecto ambicioso que espera revertir los resultados de 2023. “Vamos a tener patrullajes preventivos durante las 24 horas, ya fue aprobado por el Concejo. Colocaremos pórticos con inteligencia artificial que van a permitir identificar las patentes de los vehículos robados o bien aquellos que están sin patentes que también dan la alerta”.

“Creo que las cifras que se reflejan en el estudio, hoy se han revertido producto de un trabajo en conjunto con las policías”, remarcó.

El alcalde de Quillota, Luis Mella, indicó que al asumir el cargo conocía esta realidad. “Sabíamos que la percepción de la población era de mucha inseguridad y por eso llegamos provocando varios cambios en nuestra oficina de seguridad pública”.

Explicó que tomó medidas como nombrar encargado del área a un coronel en retiro de Carabineros, elevar el número de vehículos de seguridad y, prontamente, más cámaras, junto con crear una unidad de atención de víctimas. “Esperamos trabajar para revertir esas cifras”, cerró. C3